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Três milhões de inscritos no Bolsa Três milhões de inscritos no Bolsa 
Família deixaram a pobreza em 2023Família deixaram a pobreza em 2023

Estudo realizado pela FGV, Ipea e Banco Mundial, em parceria com o Ministério do Desenvolvimento e Assistência Social, Família e Combate 
à Fome, aponta que 3 milhões de famílias beneficiárias do programa Bolsa Família deixaram a pobreza neste ano. De acordo com a pesquisa, 

em janeiro de 2023, havia 21,7 milhões de famílias inscritas no programa, das quais 4,5 milhões eram consideradas pobres.  p6
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O prefeito Rogério en-
tregou a sede própria 
do Serviço de Aten-

dimento Móvel de Urgência 
(Samu) de Goiânia na tarde 
desta quarta-feira (27/9). O 
prédio está localizado na 
Avenida Iguaçu com Rua Cruz 
Alta, no Jardim Novo Mundo. 
O espaço, onde já funcionou 
um Juizado Especial Cível, 
possui 290 metros quadrados 
de área construída e passou 
por ampla reforma.

“Estamos entregando a 
sede própria do Samu não 
somente aos servidores, mas 
para toda a população de Goi-
ânia. Parabenizo e me alegro 
ao ver a dedicação daqueles 
que trabalham diariamente 
para socorrer e resgatar vidas. 
A vocês, médicos, enfermei-
ros, motoristas e profissionais 
de todas as outras áreas do 
Samu, minha gratidão pelos 
serviços prestados”, destacou 
o prefeito Rogério.

O Samu Goiânia foi im-
plantado em 2 de julho de 
2004. Quase 20 anos depois, 
a sede própria é inaugura-

da para unificar os setores 
administrativos, farmácia, 
almoxarifado e a central 
reguladora, departamento 
que recebe as ocorrências 
do Samu, que antes ficavam 
em quatro locais diferentes.

O secretário municipal 
de Saúde, Durval Pedroso, 
destacou a importância do 
Samu para salvamento, res-
gate e suporte de vida. “É 
uma importante instituição 
que atende não só Goiânia, 
mas toda a região metro-

politana. Um serviço como 
esse precisa de uma sede 
própria, adequada, que dê 
dignidade e condições de 
trabalho aos servidores”, afir-
mou, ao contar que, ao rece-
ber a demanda para sede 
própria do Samu, o prefeito 
determinou prontamente 
uma avaliação de prédios de 
posse da Prefeitura.

“O Samu recebe uma aten-
ção especial nesta gestão. Já 
foram entregues novas am-
bulâncias e o serviço de mo-

tolância será retomado em 
breve”, informou o secretário. 
“O prefeito Rogério mudou 
a cara da Saúde de Goiânia, 
com mais infraestrutura, ser-
viços, o Programa Saúde Mais 
Perto de Você, graças ao olhar 
que ele tem pela saúde das 
pessoas”, ressaltou.

GRATIDÃO
Moradora do Jardim 

Novo Mundo, Cristina Peclat 
recentemente foi socorrida 
pelo Samu e fez questão de 

agradecer pessoalmente. 
“Quero agradecer ao prefeito 
e aos servidores do Samu por 
tudo que fizeram por mim. 

A coordenadora do Samu,  
também agradeceu ao prefei-
to Rogério pelo compromisso 
feito com os servidores que 
aguardavam pela sede pró-
pria desde a implantação do 
serviço. “Estamos há 19 anos 
lutando por uma sede própria. 
Durante todo esse tempo, ne-
nhum prefeito olhou para o 
Samu como o prefeito Rogé-
rio, junto ao secretário Durval 
Pedroso. Tenho o maior res-
peito, pois estou vendo tudo 
o que o prefeito está fazendo 
por Goiânia”, relatou.

Na sede também vai fun-
cionar uma base com duas 
viaturas, sendo uma Unida-
de de Suporte Básico (USB) 
e uma Unidade de Suporte 
Avançado (USA), que é uma 
UTI móvel. Para manter a agi-
lidade nos atendimentos à 
população, a Prefeitura man-
tém as outras viaturas em 
sete locais estratégicos de 
Goiânia. Atualmente, o Samu 
Goiânia conta com 17 viatu-
ras, sendo 4 USA e 13 USB.

Em entrevista à jornalista 
Cileide Alves na manhã desta 
terça-feira (26), o meteorolo-
gista do Centro de Excelência 
em Estudos, Monitoramento 
e Previsões Ambientais do 
Cerrado (Cempa-Cerrado), 
Angel Domínguez Chovert, 
falou sobre mudanças climá-
ticas, onda de calor e tam-
bém sobre o período chuvo-
so, que deve começar na 2ª 
quinzena de outubro.

Segundo Angel Domín-
guez Chovert, o próximo 
período chuvoso em Goiás 
será abaixo da média, mas 
terá chuvas severas e pode-
rá resultar em inundações 
em algumas regiões, como 
no nordeste goiano.

“No estado em geral, o pe-
ríodo chuvoso deve começar 
na 2ª quinzena de outubro, 
pelo fato de ter o evento El 
Ninho. Com esse cenário de 
mudança climática, se espe-
ra que esses eventos se in-
tensifiquem em dezembro e 

janeiro. Os modelos climáti-
cos têm mostrado anomalias 
negativas de precipitação no 
período chuvoso como um 
todo, mas em determinados 
momentos os eventos de 
tempestades que podem 
acontecer, podem provocar 

esse tipo de precipitação in-
tensa, persistente, associada 
a inundações e deslizamento 
de terra, principalmente na 
região nordeste do estado”, 
destacou o meteorologista.

De acordo com o meteoro-
logista do Cempa-Cerrado, a 
mudança climática é concreta 
e as pessoas precisam se adap-
tar ao novo normal, de tempe-
raturas mais quentes, chuvas 
intensas em algumas regiões, 
mas média anual menor.

“A mudança climática 
é concreta, já está aconte-
cendo. Estamos adaptando 
ao novo normal, mas temos 
um novo normal climático. 
É preciso mudar processos, 
realizar atividades de miti-
gação que permita que es-
ses danos sejam os menores 

possíveis. Vamos ter que nos 
adaptar, diminuir o impac-
to dessa atividade antrópi-
ca, trabalhar para diminuir 
emissões, queimadas e des-
matamentos”, afirmou.

“No caso do Centro-Oeste, 
a base de dados e estudos 
mostram que, entre 1991 e 
2020, houve um aumento 
entre 1,2 e 1,5° celsius nos res-
pectivos 30 anos. Isso com-
parado com os 30 anos ante-
riores. Então, há um aumento 
comprovado do aumento da 
temperatura em todo o esta-
do de Goiás, principalmente 
na região central e norte. Em 
relação à precipitação, os es-
tudos têm mostrado que a 
tendência é diminuir signifi-
cativamente o nível de preci-
pitações anuais”, completou.

Reprodução

Em que pesem os adia-
mentos feitos pela Prefei-
tura de Goiânia no crono-
grama e o atraso nas obras, 
o resultado final do projeto 
de requalificação da Praça 
do Trabalhador agradou a 
associação que representa 
os comerciantes da Feira 
Hippie, realizada no local. 

Valdivino diz que as mu-
danças fazem parte de um 
‘sonho’ que está se realizan-
do e diz que a nova estrutura, 
com banheiros de alvenaria, 
melhora as condições de tra-
balho e dos frequentadores.

A associação também 
elogiou a decisão da prefei-
tura de enviar em breve, à 
Câmara Municipal, um proje-
to que autoriza a feira a fun-
cionar às sextas-feiras, uma 
demanda antiga da catego-
ria. Valdivino acredita que, 
sem a permissão para traba-
lho nas sextas, a Feira Hippie 
“desaparece do mapa”.

“O prefeito acertou mui-
to em suspender o sorteio. 
Estamos há um ano traba-
lhando para fazer, sim, sor-
teio de vagas remanescen-
tes, para pessoas que estão 
na lista de espera, para ocu-
pação de espaços vagos. 

MUDANÇAS
O projeto foi executado 

buscando formas de tornar o 
espaço multifuncional.  Além 
da estrutura adequada para 
abrigar as feiras Hippie e da 
Madrugada, a praça poderá re-
ceber eventos e servirá como 
estacionamento em uma das 
regiões mais movimentas.

A nova praça ainda con-
ta com rampas e piso tátil, 
prédio administrativo para 
a associação de feirantes, 
três guaritas, 90 lixeiras, 
5.837 m² de grama esme-
ralda, 227 mudas de árvo-
res e arbustos, 3 banheiros 
públicos e banheiros tam-
bém com acessibilidade. 

Mudança climática traz “novo normal”: calor, chuvas e inundaçõesMudança climática traz “novo normal”: calor, chuvas e inundações

Associação Associação 
da Feira Hi-da Feira Hi-
ppie se diz ppie se diz 
satisfeita satisfeita 
com obra com obra 
na Praça do na Praça do 
Trabalhador Trabalhador 
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Após surpreender o meio 
político com sua filiação ao Re-
publicanos, o prefeito de Aná-
polis, Roberto Naves, terá como 
missão “legitimar” sua liderança 
como presidente do partido 
em Goiás. Ele chegou ao mais 
alto posto da legenda por meio 
de uma decisão unilateral, ex-
clusivamente da cúpula nacio-
nal, que tem interesses relacio-
nados ao comando da Câmara 
dos Deputados – articulação 
que evidencia o pragmatismo 
da sigla e que a fez, por exem-
plo, ocupar um ministério no 
governo Lula, ainda que oficial-
mente se posicione como fora 
da base aliada ao petista.

“Hildo do Candango [ex-
-presidente regional] dava si-
nais de que queria se afastar; 
tem demandas familiares que 
exigem sua maior atenção”, 
contou à coluna Poder um ex-
-parlamentar do Republicanos 
que, junto com outras lideran-
ças em Goiás, foram pegas de 
surpresa com a chegada de 
Naves. Não é bem assim. Na 
verdade, esta versão circulou 
na última segunda-feira, 26, 
como tentativa de minimizar 
os desgastes da decisão que 
veio “de cima para baixo” tiran-

do Hildo da presidência.
Tanto que num arranjo fei-

to às pressas, ele foi alçado 
a deputado federal na vaga 
de Jefferson Rodrigues, que 
se licenciará do cargo por al-
guns meses, conforme vídeo 
postado em suas redes sociais 
onde, de forma emblemática, 
ele não fala uma única palavra. 
Nem Hildo. Apenas Marcos Pe-
reira, presidente nacional – e 
aqui vale destacar a “colabo-
ração” de Rafael Gouveia, pri-
meiro suplente que divulgou 
nota oficial (simultaneamente 
ao vídeo de Jefferson) afir-
mando que preferiria ficar na 
presidência da Emater.

As fontes ouvidas pela Po-
der também revelaram que 
Roberto Naves, ontem mes-
mo, começou a disparar te-
lefonemas pedindo reuniões 
com lideranças e parlamen-
tares do Republicanos em 
Goiás. O resultado da reunião 
que ele também terá com o 
prefeito de Goiânia, Rogério 
Cruz, alvo da artilharia de par-
te do Republicanos que não se 
sente contemplada pelo Paço, 
também é importante para 
fortalecer a liderança do novo 
presidente • Thiago Marques

Encalacrado com a sua 
própria sucessão em 2024, o 
prefeito de Anápolis Rober-
to Naves começa a viabilizar 
saídas para o lançamento de 
um candidato para receber 
o seu apoio para se sentar 
na cadeira que ora ocupa.

Depois de deixar o PP, 
exatamente por não concor-
dar com o nome escolhido 
pelo partido para disputar 
a prefeitura Anapolina na 
eleição vindoura (no caso, 
o ex-presidente da Câmara 
Municipal Leandro Ribeiro), 
Naves se virou com veloci-
dade máxima e já pousou 
em uma nova legenda: o 
Republicanos. E chegou por 
cima, assumindo a presidên-
cia estadual da legenda.

Uma façanha, reconheça-
-se. O prefeito anapolino, 
assim, passa a contar com o 
prefixo necessário para es-
colher e lançar um candida-
to em Anápolis para enfren-
tar adversários com força 

eleitoral como o deputado 
estadual Antônio Gomide, 
do PT, ou o deputado fede-
ral em exercício Márcio Cor-
rea, do MDB. Quem será esse 
candidato, nem ele mesmo, 
Naves, sabe, por enquanto.

Mas não há dúvidas de 
que a reação rápida confi-
gurada pela filiação ao Re-
publicanos, após deixar o PP, 
foi positiva. Muito positiva. 
Mostrou capacidade de ar-
ticulação e que não está tão 
perdido na política de Aná-
polis quanto se imaginava. 
A nova sigla tem expressão 
estadual e nacional, quando 
nada por contar com o pre-
feito de uma outra grande 
cidade goiana, no caso, Ro-
gério Cruz. Que, de imedia-
tamente, vai se beneficiar 
com um aliado no coman-
do do Republicanos e vice-
-versa. Para o prefeito ana-
polino, agora só falta agora 
um sucessor de confiança • 
José Luiz Bittencourt

Uma fábrica chinesa de 
caminhões, a ser instalada 
em Itumbiara, é o primeiro 
grande investimento anun-
ciado para Goiás após o 7º 
lugar obtido no Ranking de 
Competitividade dos Esta-
dos – uma avaliação publi-
cada periodicamente pelo 
CLP – Centro de Liderança 
Pública, órgão do pool de 
instituições da Bolsa de Va-
lores de São Paulo, hoje um 
dos principais catálogos de 
informações consultados 
por grandes empresários do 
país e do mundo para dire-
cionar suas estratégias de 
expansão e inovação.

Nos governos passados, 
Goiás nunca passou do 11º 
lugar no Ranking de Com-
petitividade. Agora, deu um 
salto impressionante, sob os 
bons ventos do ajuste fiscal 
promovido pelo governador 
Ronaldo Caiado, o reforço 
que providenciou para a se-
gurança jurídica fundamen-
tal para todo e qualquer em-
preendimento e a paz social 
trazida com a queda drástica 
dos índices de criminalida-
de. A montadora da Weichai 
Power, sediada na China, 
líder de mercado mundial, 
fornecedora motores para 
caminhões de todos os por-
tes e potências, é o primei-
ro resultado da, digamos 
assim, política industrial do 
atual governador.

Os representantes da em-
presa passaram por Goiás 

nesta semana. Foram rece-
bidos por Caiado no Palácio 
das Esmeraldas, acertando-
-se para novembro a as-
sinatura de um protocolo 
definitivo para a vinda da 
Weichai, na China, duran-
te a viagem de negócios 
que o governo estadual 
está preparando para o 
país asiático, ainda neste 
ano. Antes, tratativas foram 
iniciadas pelo vice Daniel 
Vilela, em seu recente pé-
riplo pela Terra do Meio. 
Esforçados coordenados e 
sincronizados, em resumo, 
para proporcionar a Goiás um 
ciclo virtuoso de crescimento 
sem precedentes do seu Pro-
duto Interno Bruto – PIB.

Não é exagero: índices e mé-
tricas de toda natureza para 
a economia revelam um mo-
mento extremamente favorá-
vel para o potencial goiano de 
desenvolvimento. Desde já, 
as estatísticas confirmam um 
desempenho superior à mé-
dia nacional, retomando uma 
escalada que foi a característi-
ca das décadas de 70 e 80. Um 
exemplo foi o anúncio do Insti-
tuto Mauro Borges, do alto da 
sua credibilidade, confirmando 
5,13% de ampliação da ativi-
dade econômica em Goiás no 
mês de junho, na comparação 
com o mesmo mês de 2022. A 
média nacional, também em 
junho, foi menos da metade 
ou 2,10%. São números e nú-
meros não mentem • José Luiz 
Bittencourt

A declaração do senador 
Vanderlan Cardoso (PSD) de 
que não foi ele que descum-
priu o acordo feito com o 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) em 2020 para a eleição 
de 2022, publicada na manhã 
desta terça-feira (26) no jornal 
O Popular, gerou burburinho 
no meio político estadual. 
“Vanderlan mirou no Bruno 
Peixoto, mas acabou fazendo 
crítica ao governador”, afir-
mou um palaciano à coluna.

O senador foi o candidato 
de Caiado à Prefeitura de Goi-
ânia nas eleições municipais 
de 2020, disputada contra Ma-
guito Vilela. Mas, nas eleições 
de 2022, o pessedista apoiou 
o então candidato ao gover-
no do ex-presidente Jair Bol-

sonaro (PL), Major Vitor Hugo 
(PL). Agora, Vanderlan volta a 
buscar o apoio do governador 
e de seu vice, o presidente do 
MDB estadual, Daniel Vilela, e 
abriu fogo contra o presiden-
te da Assembleia Legislativa, 
Bruno Peixoto (UB). O deputa-
do estadual é um dos cotados 
para ser o candidato da base 
governista ao Paço Municipal.

Em entrevista coletiva du-
rante a sessão ordinária no 
plenário da Assembleia Le-
gislativa, na tarde desta terça-
-feira, Bruno afirmou que ficou 
enaltecido pelo senador con-
siderá-lo como pré-candidato 
na disputa em Goiânia. “Sinal 
que estamos fazendo uma 
gestão com excelência”, pon-
tuou • Tainá Borela

Em mais um sinal de defe-
rência ao MDB de Goiás e ao 
presidente do partido, o vice-
-governador Daniel Vilela, o 
dirigente nacional do MDB, o 
deputado federal Baleia Ros-
si (SP), desembarca em Goiâ-
nia no início da manhã desta 
quinta-feira, 28, para pres-
tigiar seminário promovido 
pela regional da Fundação 
Ulysses Guimarães (FUG), o 
órgão pensante da legenda.

Embora a presença de Ba-
leia Rossi em Goiânia fosse 
condição “sine qua non” para 
que o ex-prefeito de Apa-
recida, Gustavo Mendanha, 
assinasse a ficha de filiação 
ao MDB, o ato em questão 
não ocorrerá nesta quinta-
-feira. Mendanha contou 
à coluna Poder que segue 
aguardando data disponível 
na agenda do ex-presidente 
da República e ex-presidente 
do partido, Michel Temer. Em 
resumo, quer a presença de 

ambos – o que deve dar mais 
visibilidade ao futuro evento.

Após a reconciliação entre 
Gustavo e Daniel, sempre 
houve muita expectativa so-
bre o retorno do ex-prefeito 
de Aparecida ao MDB. O 
movimento representaria a 
“coração” da chegada dele 
à base aliada ao governador 
Ronaldo Caiado.

Gustavo, contudo, deixou 
a demanda em “stand by”. 
Recentemente, em conver-
sa com a coluna, disse ver 
a filiação como algo impor-
tante sob o ponto de vista 
político-partidário, mas não 
como algo imprescindível 
para auxiliar o Governo do 
Estado como, explica ele, já 
tem feito – atualmente ele 
está viajando pelo interior 
de Goiás em articulações 
com vistas ao fortalecimen-
to do grupo governista nas 
eleições municipais do ano 
que vem • Fabio Augusto
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O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria-
-Geral de Governo 

(SGG), enviou à Assembleia 
Legislativa, nesta quarta-feira 
(27/9), o anteprojeto de lei que 
reorganiza o Sistema Integrado 
de Transporte da RMTC. Com o 
objetivo de promover melho-
rias na infraestrutura que com-
põe o sistema e a eletrificação 
da frota, o texto promove o 
reordenamento legal referente 
à concessão pactuada com as 
empresas que operam o siste-
ma, no edital de concorrência 
vencido em 2007.

O projeto cria mecanismos 
que conferem segurança jurí-
dica às concessões, para que os 
investimentos sejam amortiza-
dos dentro de um tempo hábil, 
uma vez que o contrato que 
se encontra vigente na Rede 
Metropolitana de Transporte 
Coletivo (RMTC) envolvendo 
quatro empresas privadas (HP, 
Viação Reunidas, Cootego e 

Rápido Araguaia) tem validade 
até 2028, mas já contemplava a 
prorrogação pelos próximos 20 
anos. Com isso, o contrato será 
renovado de forma antecipada.

“Importante explicar que, 
ao fazermos essa antecipa-
ção da prorrogação, estamos 
considerando os cinco anos 
restantes dentro do contrato 

já pactuado e que está vigente 
(2008 – 2028), e acrescentando 
mais 20 anos de prorrogação. 
Por isso, esse aditivo vai per-
mitir que as empresas façam 
os investimentos idealizados 
pelo Governo de Goiás, tendo 
até 2048 para amortizarem 
seus aportes”, explica o presi-
dente da Câmara Deliberativa 

do Transporte Coletivo (CDTC) 
e secretário-geral de Governo, 
Adriano da Rocha Lima.

Adriano revela ainda que, 
dentre os investimentos pac-
tuados para serem executa-
dos pela nova RMTC, estão a 
requalificação do Eixo Anhan-
guera, envolvendo a eletrifica-
ção da frota e modernização 

da infraestrutura do corredor, 
com investimentos na infraes-
trutura dos terminais e plata-
formas, bem como de novos 
pontos de ônibus e a moder-
nização de toda a frota fora do 
Eixo. “São investimentos altos 
que não conseguiriam ser 
amortizados nos cinco anos. 

NOVA MODELAGEM
A lei complementar que 

será apreciada pela Assem-
bleia também cria uma nova 
modelagem contratual pro-
movendo a separação dos 
contratos em Opex (contrato 
de operação) e Capex (contra-
to de investimento). Na forma 
como acontece hoje, cada uma 
das concessionárias cumpre o 
seu contrato, onde estão con-
templadas as duas ações de 
investimento e operação con-
juntas. Com a nova proposta, 
cada empresa firmará junto à 
RMTC o seu contrato de OPEX, 
onde estarão definidas as suas 
responsabilidades com relação 
à operação, manutenção da 

frota e da infraestrutura.
Já o contrato de Capex, 

referente aos investimentos, 
será firmado com uma So-
ciedade de Propósito Espe-
cífico (SPE), a ser formada 
pelas quatro empresas con-
cessionárias e a Metrobus 
(que conta com um contra-
to de concessão próprio), 
mas com a finalidade de jun-
tas promoverem todos os in-
vestimentos previstos como 
eletrificação e renovação da 
frota, e melhorias infraestru-
turais aprovadas pela Câma-
ra Deliberativa do Transpor-
te Coletivo (CDTC). 

Conforme explica o sub-
secretário de Políticas para 
Cidades e Transporte, Miguel 
Ângelo Pricinote, este “é, sem 
dúvida, a melhor forma de 
conferir agilidade às mudan-
ças que já estão previstas no 
transporte coletivo da re-
gião metropolitana, e que 
inclusive foram aprovadas 
pela Câmara Deliberativa do 
Transporte Coletivo”, analisa.

Divulgação
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As maternidades Dona 
Iris, Nascer Cidadão e Célia 
Câmara voltaram a atender 
normalmente em Goiânia, . 
As unidades haviam suspen-
dido cirurgias e atendimen-
tos por falta de repasse da 
Prefeitura de Goiânia.

De acordo com a Funda-
ção de Apoio ao Hospital 
das Clínicas (Fundahc), a 
administração municipal re-
alizou o repasse de R$ 12 mi-
lhões que estava em atraso 
na última quinta-feira (21). 
Em seguida, as unidades re-
tomaram os atendimentos.

A Fundach disse que as 
atividades foram retomadas 
e que os procedimentos sus-
pensos de 18 a 22 de setem-
bro serão reagendados pelas 
próprias unidades de saúde 
o mais breve possível. Leia a 
nota completa na íntegra.

Os repasses em atraso di-
ficultaram o pagamento do 
vale alimentação dos cola-
boradores e de profissionais 
e fornecedores contratados 
como pessoa jurídica, além 
dos insumos usados no mo-
mento dos atendimentos.

ATRASO
Segundo a Fundach, a 

suspensão de atendimento 
nas maternidades ocorreu 
devido aos atrasos nos re-
passes financeiros por par-
te da Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) de Goiânia. 
No total, a dívida era de 
mais de R$ 43 milhões nos 
últimos três meses.

No dia 13 de setembro, a 
SMS pagou de forma emer-
gencial R$ 5 milhões para que 
a folha de pagamento fosse 
quitada. Ainda existem valo-
res em atrasos que estão em 
negociação entre a Fundahc 
e a Prefeitura de Goiânia.

NOTA DA FUNDAHC
Informamos que a Prefei-

tura de Goiânia se propôs a 
validar os valores em aber-
to com a Fundahc. Diante 
disso, foi realizado paga-
mento inicial no valor de R$ 
12.068.180,90 para retomada 
dos atendimentos eletivos.

Ainda neste sentido de 
resolutividade e manuten-
ção dos serviços, foi apresen-
tada pela fundação a neces-
sidade de um cronograma 
periódico de repasses até que 
seja concluído o pagamento 
de todos os valores em aber-
to, o que será validado pela 
Prefeitura de Goiânia.

Maternidades de Goiânia retomam Maternidades de Goiânia retomam 
atendimentos eletivos após repasse atendimentos eletivos após repasse 
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Para garantir o bem-estar 
e o conforto dos estudantes 
da rede pública estadual de 
ensino nesta época do ano, a 
Secretaria de Estado da Edu-
cação (Seduc/GO) recomen-
da que as unidades escolares 
adotem medidas para mini-
mizar os impactos do calor 
excessivo nas escolas e asse-
gurar a qualidade do ensino-
-aprendizagem dos alunos.

As orientações foram en-
viadas para todas as escolas 
estaduais, a fim de sensi-
bilizar as equipes gestoras 
quanto à importância da 
hidratação e dos cuidados 
com a saúde dos alunos, 
professores e servidores ad-
ministrativos. O objetivo é 
lidar com o clima de baixa 
umidade do ar e altas tem-
peraturas sem interromper 
as aulas presenciais.

RECOMENDAÇÕES
Uma das recomendações 

é que as unidades escolares 
estimulem a ingestão de 
água, facilitando o acesso 
aos bebedouros e as idas 
aos banheiros durante as 

aulas. Além disso, a Seduc/
GO orienta que as escolas 
adaptem o cardápio da Me-
renda Escolar, incluindo ali-
mentos leves, como frutas, 
verduras e legumes, além 
de líquidos, como sucos, 
chás, gelatinas e outros.

Também é indicado que, 
em sala de aula, ventiladores, 
aparelhos de ar-condicionado 
e umidificadores fiquem liga-
dos para melhorar a climati-
zação do ambiente. Sobre as 
aulas de Educação Física, as 

escolas são orientadas a res-
tringir os horários das ativida-
des para evitar o calor intenso, 
reagendando para horários 
mais frescos, como o início da 
manhã ou final da tarde.

Outra recomendação é 
que estas aulas sejam reali-
zadas em locais com som-
bra, sem exigir um esforço 
físico excessivo, e que sejam 
praticadas com os uniformes 
adequados de Educação Fí-
sica que foram adquiridos 
pelo governo estadual.

Educação adota medidas pra minimi-Educação adota medidas pra minimi-
zar impactos do calor nas escolaszar impactos do calor nas escolas
REDAÇÃO
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O ministro das Comuni-
cações, Juscelino Filho, 
disse que o governo 

trabalhará para promover o 
acesso à internet às escolas pú-
blicas até 2026. O objetivo faz 
parte da Estratégia Nacional de 
Escolas Conectadas, lançada 
nesta terça-feira (26/9), e que 
deve contar com R$ 8,8 bi-
lhões de investimento entre 
2023 e 2026, calcula o Palá-
cio do Planalto. “O presidente 
Lula me confiou a missão da 
promoção do acesso à internet 
e disse que a massificação do 
acesso à internet deveria ser 
prioridade absoluta do Minis-
tério da Comunicação”, disse o 
ministro, durante cerimônia no 
Palácio do Planalto.

“O acesso à internet é fun-
damental no mundo em que 
vivemos hoje, é instrumento 
de desenvolvimento econô-
mico e social; é democracia, 
participação social e cidada-

nia”, acrescentou, destacando 
a “sábia e oportuna decisão” 
de o governo incluir a conec-
tividade como um dos eixos 
do novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC).

Segundo ele, a estratégia 
significa “colocar a escola pú-
blica no centro dos esforços 
de massificação do acesso à 
internet do governo federal”. 
De acordo com ele, às escolas 

sem acesso a energia elétrica 
serão fornecidos geradores 
solares em parceria com Mi-
nistério de Minas e Energia.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva não discursou na 

cerimônia. Estavam presentes 
os ministros Rui Costa (Casa 
Civil), Nísia Trindade (Saúde), 
Camilo Santana (Educação), 
Alexandre Silveira (Minas e 
Energia), André Fufuca (Es-
porte), Waldez Goés (De-
senvolvimento Regional) e 
Márcio França (Empreende-
dorismo, Microempresa e 
Empresa de Pequeno Porte).

VERBA
Serão destinados R$ 8,8 

bilhões para as ações relacio-
nadas às Escolas Conectadas. 
Desse total, R$ 6,5 bilhões 
são do eixo “Inclusão Digital e 
Conectividade” do Novo PAC, 
que serão destinados à im-
plantação de conexão à inter-
net e rede interna nas esco-
las. Os recursos são de quatro 
fontes: Leilão do 5G, Fundo 
de Universalização dos Ser-
viços de Telecomunicações 
(Fust), Programa de Inovação 
Educação Conectada (PIEC) e 

Lei 14.172 de 2021.
O governo pretende pro-

mover o acesso à internet a 
138,3 mil escolas públicas bra-
sileiras de educação básica. O 
objetivo da iniciativa, coorde-
nada pelos ministérios da Edu-
cação e Comunicação, é uni-
versalizar a conectividade nas 
escolas até 2026, fim do tercei-
ro mandato do presidente.

As escolas públicas brasilei-
ras serão conectadas por fibra 
óptica ou via satélite “com uma 
velocidade adequada para fins 
pedagógicos”, segundo o Palá-
cio do Planalto. Além disso, as 
unidades de educação conta-
rão com cobertura completa 
de rede Wifi. Já para as esco-
las que não possuem acesso 
à energia elétrica ou que pos-
suem somente acesso à ener-
gia elétrica de gerador fóssil, 
será viabilizada a conexão com 
a rede pública de energia ou 
disponibilizados geradores 
elétricos fotovoltaicos.

Divulgação

Governo garantirá internet nas escolas Governo garantirá internet nas escolas 
até 2026, diz ministro das Comunicaçõesaté 2026, diz ministro das Comunicações

A CCJ (Comissão de Cons-
tituição e Justiça) do Senado 
aprovou nesta quarta (27) o 
projeto de lei do chamado 
marco temporal para a de-
marcação de terras indíge-
nas, tese derrubada pelo STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
há menos de uma semana.

O projeto foi aprovado pela 
Câmara dos Deputados em 
maio com apoio da bancada 
ruralista e do presidente da 
Casa, Arthur Lira (PP-AL), como 
parte da ofensiva do Congres-
so contra o STF. Nesta quarta, 
a proposta foi aprovada pela 
CCJ por 16 votos a 10. O proje-
to de lei ainda precisa ser apro-
vado pelo plenário do Senado.

O relator do projeto no Se-
nado, Marcos Rogério (PL-RO), 
manteve o texto aprovado 
pela Câmara dos Deputados e 
rejeitou todas as sugestões de 
mudança. Ele defendeu que 
os pontos que extrapolam a 
tese, como o contato com po-
vos isolados, sejam vetados 
pelo presidente Lula (PT).

“Se nós fizermos qualquer 
modificação substancial aqui, 
essa matéria volta para a Câ-
mara. E aí é uma escolha po-

lítica. E nós estamos diante de 
um ambiente de insegurança, 
inquietação, intranquilidade 
no Brasil inteiro”, justificou.

Nas últimas semanas, se-
nadores contrários ao marco 
temporal reconheciam que 
seria difícil barrar a aprovação 
do texto em um momento em 
que o Senado tenta enfrentar 
discussões em curso no STF, 
não só sobre este tema, mas 
também em relação a drogas, 
aborto e imposto sindical.

Reservadamente, inte-
grantes da base do governo 
afirmam que, em caso de 
aprovação, Lula deve enxugar 
o projeto de lei —eliminando 
os chamados “jabutis” e pre-

servar apenas o trecho que 
estabelece o marco temporal.

Na sessão desta quarta, Ja-
ques disse que Lula “fará o que 
a sua consciência disser”. O se-
nador também afirmou que 
“não tem dinheiro suficiente” 
para uma possível indeniza-
ção da União a produtores 
rurais que adquiriram terras 
indígenas regularmente.

“Não tem dinheiro sufi-
ciente para pagar indeni-
zação com a crise fiscal da 
qual nós sonhamos em sair. 
Vai virar tudo precatório? Vai 
virar tudo o quê? Não sei. Eu 
só estou querendo chamar 
atenção que nós não esta-
mos no caminho da solução.”

O senador Flávio Bolso-
naro (PL-RJ) comparou os 
presos no ataque golpista às 
sedes dos Três Poderes com 
as vítimas do Holocausto 
durante sessão da Comissão 
Parlamentar Mista de Inqué-
rito (CPMI) do 8 de janeiro 
nesta terça-feira, 26. Segun-
do o parlamentar, as prisões 
“foram feitas nos moldes 
nazistas”. Em reação à decla-
ração, o Instituto Brasil-Israel 
emitiu uma nota de repúdio. 
A entidade classificou a fala 
do parlamentar como uma 
“distorção negacionista que 
fere a memória das vítimas”.

“A declaração feita por 
Flávio Bolsonaro em que 
compara vítimas do Holo-
causto aos depredadores de 
Brasília é um caso clássico de 
banalização do Holocausto. 
Flávio decide entrar em re-
soluções assustadoras, sen-
do desrespeitoso e ofensivo 
com a memória”, diz o Insti-
tuto Brasil-Israel em nota.

Holocausto refere-se ao 
genocídio realizado pela 
Alemanha nazista, em que 
mais de 6 milhões de judeus 
foram exterminados durante 

a Segunda Guerra Mundial.
O senador afirmou que 

as prisões dos golpistas fo-
ram feitas “aos moldes nazis-
tas” durante o depoimento 
do ex-ministro do Gabinete 
de Segurança Institucional 
(GSI) Augusto Heleno.

“As prisões de milhares 
de pessoas nos dias 8 e 9 
de janeiro foram feitas nos 
moldes nazistas. (No Holo-
causto) a gente via pessoas 
com medo, querendo fugir 
do nazismo e sendo dire-
cionadas para estações de 
trem de forma pacífica, com 
a falsa promessa que iriam 
entrar em um trem e fugir 

do regime, mas enquanto 
estavam nas estações, eram 
ligadas as câmaras de gás 
e as pessoas morriam aos 
milhares. Muito parecido 
com o que aconteceu aqui 
nos dias 8 e 9 de janeiro”, 
afirmou Flávio Bolsonaro na 
sessão desta segunda-feira.

O Instituto Brasil-Israel 
rebateu a declaração e disse 
que “ao contrário dos deti-
dos e presos por crimes em 
Brasília, as vítimas dos nazis-
tas não cometeram crime al-
gum”. “Foram exterminadas 
em razão de sua identidade 
religiosa, nacional, sexual ou 
política”, diz a nota.

Senado aprova projeto do marco Senado aprova projeto do marco 
temporal, em reação à decisão do STFtemporal, em reação à decisão do STF

Flávio Bolsonaro compara prisões Flávio Bolsonaro compara prisões 
do 8 de janeiro a Holocaustodo 8 de janeiro a Holocausto
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Estudo realizado pela Fun-
dação Getulio Vargas (FGV), 
Instituto de Pesquisa Econô-
mica Aplicada (Ipea) e Banco 
Mundial, em parceria com o 
Ministério do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome, aponta que 3 
milhões de famílias beneficiá-

rias do programa Bolsa Família 
deixaram a pobreza neste ano.

De acordo com a pesqui-
sa, em janeiro de 2023, ha-
via 21,7 milhões de famílias 
inscritas no programa, das 
quais 4,5 milhões eram con-
sideradas pobres. Em setem-
bro, são 1,5 milhão de famí-
lias na pobreza entre os 21,2 
milhões de beneficiários.

A linha de pobreza conside-
rada no estudo é o valor de R$ 
218 mensais per capita. Ainda 
segundo o estudo, não há nin-
guém no Bolsa Família em condi-
ção de pobreza extrema, ou seja, 
com renda per capita de R$ 109, 
já que todos recebem R$ 142 ou 
mais por pessoa na família.

“De 21,4 milhões de famí-
lias que temos no programa, 

19,7 milhões estão numa si-
tuação de superar a chama-
da linha abaixo da pobreza, 
ou seja, são aquelas famílias 
que recebem todo mês uma 
renda per capita superior a R$ 
218 que, pelo padrão brasilei-
ro, é capaz de garantir as con-
dições de tomar café, almoçar 
e jantar todo dia”, explicou o 
ministro do Desenvolvimento 

Social, Wellington Dias.
Em janeiro, o percentual de 

famílias fora da pobreza era 79%. 
Em setembro, passou a ser de 
92%. O maior impacto foi senti-
do nas famílias com três ou mais 
pessoas, já que o percentual 
daquelas fora da pobreza pas-
saram de 52% em janeiro para 
82% em setembro. Janeiro des-
te ano, 63,7% das famílias com 

crianças até 6 anos de idade 
estavam fora da pobreza.

A partir de março, com o 
início dos pagamentos do 
Benefício da Primeira Infân-
cia, o percentual subiu para 
84%. Em junho, com o novo 
desenho do Bolsa Família, 
houve nova alta, com o per-
centual chegando a 91,2%. 
Em setembro, eram 92,4%.

O Brasil subiu cinco po-
sições no Índice Glo-
bal de Inovação (IGI) 

na comparação com o ran-
king de 2022 e agora ocupa 
o 49º lugar entre 132 países. 
Após 12 anos fora do recorte 
das 50 economias mais bem 
classificadas no IGI, o Brasil 
passou a liderar o ranking 
dos países da América Latina 
e Caribe, ultrapassando pela 
primeira vez o Chile (52ª). 

Os dados foram divulgados 
nesta quarta-feira (27) pela 
Confederação Nacional da In-
dústria (CNI) e serão apresen-
tados durante o 10º Congre-
sso Internacional de Inovação 
da Indústria, que está sendo 
realizado no São Paulo Expo.

Entre os cinco países que 
atualmente compõem o Brics 
(Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul), o Brasil está na 
terceira colocação, à frente da 
Rússia (51º lugar) e da África do 
Sul (59º). A China é a 12º coloca-
da, e a Índia ocupa o 40º lugar.

O Brasil apresentou pon-
tuações elevadas em indica-
dores como serviços governa-

mentais online (14ª posição) e 
participação eletrônica (11ª). 
Também se destaca pelo valor 
de seus 16 unicórnios (nome 
que se dá às startups que conse-
guem grande valor de mercado 
em dólares), aparecendo na 22ª 
posição, e por seus ativos intan-
gíveis (31ª), obtendo bons resul-
tados mundiais por suas marcas 
registradas (13ª) e pelo valor 
global de suas marcas (39ª).

Os dez países mais bem co-
locados no índice global são: 
Suíça, Suécia, Estados Unidos, 
Reino Unido, Singapura, Fin-
lândia, Holanda, Alemanha, 
Dinamarca e Coreia do Sul. 

A classificação é divulga-
da anualmente desde 2007 
pela Organização Mundial 
da Propriedade Intelectual 
(OMPI - WIPO, na sigla em 
inglês), em parceria com o 

Instituto Portulans e o apoio 
de parceiros internacionais 
– no caso do Brasil, a CNI e 
a Mobilização Empresarial 
pela Inovação (MEI), par-
ceiras na produção e divul-
gação do IGI desde 2017.

Criado em 2007, o IGI tor-
nou-se referência na avaliação 
da inovação e um pilar na for-
mulação de políticas de ciên-
cia, tecnologia e inovação.

 POTENCIAL
Apesar dos ganhos de 

posição, sustentados pelo 
terceiro ano consecutivo, a 
colocação brasileira ainda é 
considerada aquém do po-
tencial do país, que hoje tem a 
10ª maior economia do mun-
do, segundo avaliação da CNI. 
Para o presidente da entidade, 
Robson Braga de Andrade, o 
Brasil tem condições de cres-

cer a cada ano no ranking, por 
meio de investimentos e po-
líticas direcionadas à ciência, 
tecnologia e inovação (CT&I). 

“Temos um potencial muito 
inexplorado para melhorar o 
nosso ecossistema de inovação, 
atingir o objetivo de integrar os 
setores científico e empresarial 
e, consequentemente, promo-
ver maior inovação”, afirma.

 
CÁLCULO DO IGI
A posição global dos paí-

ses no índice é resultado de 
um cálculo complexo que 
divide os indicadores em “in-
sumos de inovação” (inputs) e 
“resultados de inovação” (out-
puts), em que há pesos dife-
rentes para cada indicador. 

A primeira das categorias 
de indicadores (insumos) se 
refere às condições e elemen-
tos disponíveis para apoiar 
atividades de inovação, como 
educação, ambiente de ne-
gócios e recursos humanos 
especializados. A segunda 
categoria (resultados) indica 
o desempenho dos países 
quanto à inovação produzida, 
como produção científica.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
novos-4848whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 
suiserviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656

APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
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Mano Menezes é 
a bola da vez no 
Corinthians. O téc-

nico de 61 anos de idade foi 
definido como alvo princi-
pal e vai ser procurado pela 
diretoria alvinegra nesta 
quinta-feira para negociar 
a possibilidade de assumir 
imediatamente. O Timão, in-
clusive, vislumbra a ideia de 
Mano comandar a equipe já 
no clássico com o São Paulo, 
agendado para às 18h30 (de 
Brasília) deste sábado, no Es-
tádio do Morumbi.

Tempo de contrato, con-
dições financeiras e outras 
variantes ainda não foram 
tratadas, até por isso um 
encontro é visto como fun-
damental para a agilidade 
da negociação. O que há 
nesta noite de terça é a in-
tenção do Corinthians em 
tratar com Mano Menezes. 
O clube está disposto a fir-
mar um contrato com ven-
cimento mínimo para o fim 
da temporada de 2024.

Mano Menezes foi demi-
tido do Internacional em ju-
lho, depois de recusar uma 
proposta para assumir o 
Corinthians em abril. Como 
estava empregado naquela 
ocasião, o técnico preferiu 
não trocar de clube. O cená-
rio, agora, é diferente.

A princípio, Mano não 

pretendia assumir nenhum 
clube antes da virada do ano, 
mas a possibilidade de ter um 
contrato longo, antecipar o 
planejamento de um traba-
lho e ainda a chance de lutar 
pelo título da Copa Sul-Ame-
ricana são os motivos que po-
dem fazer o técnico reavaliar 
seu plano de carreira.

Caso Mano recuse o con-
vite, o Corinthians partiria 
para uma nova alternativa. 
Dentro da diretoria, um nome 
que agrada é o de Luis Castro, 
português que deixou o Bota-

fogo em julho para assumir o 
Al Nassr. Entretanto, o foco é 
mesmo fechar o mais rápido 
possível com Mano e há certo 
otimismo neste sentido.

Dentro do grupo de situ-
ação, Mano Menezes já era 
tido como nome preferido 
para assumir o comando 
técnico a partir de 2024. Os 
oposicionistas tinham a in-
tenção de trabalhar com ou-
tro nome, este não revelado.

Mano Menezes coman-
dou o Corinthians entre 
2008 e 2010 e, depois, em 

2014. Ao todo, foram 248 jo-
gos à frente do Timão, clube 
que ele ajudou a retornar à 
elite do futebol brasileiro e 
também nas conquistas do 
Campeonato Paulista e da 
Copa do Brasil, ambos em 
2009. Em 2010, o Corinthians 
era um dos favoritos ao tí-
tulo do Brasileirão, quando 
Mano deixou o clube para 
assumir a Seleção Brasilei-
ra. Na última passagem, o 
técnico foi responsável por 
uma grande reformulação 
no elenco e garantiu, naque-

le ano, uma vaga à Liberta-
dores de 2015, quando Tite 
assumiu o comando.

E O TITE?
Assim como em outras 

quatro oportunidades, Duilio 
Monteiro Alves não deixou de 
buscar informações sobre Tite.

Gilmar Veloz, empresário 
de Tite e amigo pessoal de 
Duilio, assistiu ao derradeiro 
jogo de Vanderlei Luxem-
burgo, contra o Fortaleza, 
na última terça, dentro do 
camarote do presidente na 
Neo Química Arena.

Durante a visita de Veloz, 
que não fora programada 
com qualquer intenção de 
negociação, Duilio voltou a 
questionar o empresário so-
bre a situação de Tite com o 
objetivo de se atualizar, já que 
o técnico recusou o próprio 
Corinthians recentemente, 
mas passou a ter o nome es-
peculado no Flamengo.

A resposta dada a Duilio 
foi a de que Tite realmente 
segue decidido a não assumir 
nenhum clube em 2023, no 
Brasil, e que o ex-técnico da 
Seleção Brasileira não estava 
negociando com o Flamengo.

Em nenhum momento, 
nem mesmo nesta quarta-
-feira, após a demissão de 
Luxemburgo, Duilio foi in-
formado sobre uma mudan-
ça de planos por parte de 

A reta final do Campeo-
nato Brasileiro Série B che-
gou, porém o Vila Nova que 
brigou praticamente toda 
a competição dentro do 
G4, se afastou nos últimos 
jogos. Para manter o sonho 
do acesso, nos últimos 9 
jogos, o Tigrão terá de re-
encontrar a boa fase tanto 
no sistema ofensivo, quan-
to defensivo. Atualmente, 
o colorado soma apenas 
9,1% de chances de subir, 
segundo o Departamento 
de Matemática da UFMG.

Apesar de a defesa do 
Vila Nova ser a menos va-
zada da Série B, os últimos 
jogos não têm sido positi-
vos para o clube, que sofreu 
apenas 19 gols, em 29 jogos. 
Nos últimos 5 duelos, a equi-
pe sempre foi vazada. Neste 

segundo turno, em 10 par-
tidas, o colorado sofreu 11 
gols, bem diferente do pri-
meiro turno, que o clube foi 
vazado apenas 8 vezes.

O ataque colorado só 
passou em branco nesse 2º 
turno em apenas 3 jogos, 
foram 10 gols, em 10 jogos. 
Porém, o setor ofensivo pre-

cisa ser mais efetivo, já que 
em vários jogos, a equipe 
teve a chance de abrir o 
marcador ou definir uma vi-
tória, porém pecou na hora 

de fazer o gol. Segundo 
Guilherme Parede, vice-arti-
lheiro do time, com 6 gols, 
o time precisa ser mais letal.

“O mais difícil seria se não 
tivéssemos criando. No últi-
mo jogo chutamos muito no 
gol. A gente finaliza, a gente 
cria oportunidades, mas te-
mos de ser mais letais. Parte 
de mim que joga ali na frente 
também, chegou o momento 
de não errarmos e não osci-
larmos para continuarmos so-
nhando com o acesso”, falou.

Para seguir na briga, o 
Vila Nova agora enfrenta a 
Chapecoense, em casa, no 
domingo (1). Para este jogo, 
o técnico Lisca, que irá estre-
ar na equipe, já terá dois pro-
blemas para escalar a equipe, 
já que o zagueiro Eduardo 
Doma e o volante Igor Hen-
rique estão suspensos pelo 
terceiro cartão amarelo.

Reprodução

A revista inglesa Four-
FourTwo publicou nesta ter-
ça-feira (26/9) uma lista dos 
100 melhores técnicos de 
futebol da história. O esco-
cês Alex Ferguson, que pas-
sou 20 anos no Manchester 
United, foi escolhido como 
o maior de todos os tem-
pos. O ranking ainda aponta 
quatro brasileiros entre os 
principais treinadores.

De acordo com a publi-
cação inglesa, Mário Zagallo, 
que liderou o tricampeona-
to da seleção brasileira em 
1970, é o 27º melhor treina-
dor da história. Em seguida 
aparece Luiz Felipe Scolari, 
que levou o Brasil ao penta 
em 2002 e hoje comanda 
o Atlético-MG. Felipão está 
ranqueado em 39º. Telê 
Santana, histórico treinador 
do São Paulo e que liderou 
o Brasil nas Copa de 1982 e 
1986, surge na 44ª coloca-
ção. Quem ainda aparece na 
lista é Carlos Alberto Parreira, 
comandante do tetracampe-
onato da seleção, em 1994.

No levantamento feito 
pela FourFourTwo, o espa-
nhol Pep Guardiola é o pri-
meiro que aparece na lista 
e que ainda está em ativi-
dade. O líder do Manches-
ter City aparece na quinta 
posição, atrás do escocês 
Bill Shankly, que fez história 
no Liverpool, e os holande-
ses Rinus Michels e Johan 
Cruyff, criador e a criatura 
do famoso carrossel ho-
landês, que fez sucesso na 
década de 1970 e trouxe 
reflexos mundo afora.

Carlo Ancelotti, provável 
técnico da seleção brasilei-
ra a partir da Copa América 
de 2024, consta na 17ª co-
locação do ranking. O co-
mandante do Real Madrid 
é o único treinador com 
títulos nacionais nas cinco 
principais ligas europeias 
(Espanha, França, Itália, In-
glaterra e Alemanha).

Corinthians não recebe sinalização Corinthians não recebe sinalização 
de Tite e mira Mano Menezesde Tite e mira Mano Menezes

Vila busca reencontrar equilíbrio entre ataque e defesa para acessoVila busca reencontrar equilíbrio entre ataque e defesa para acesso

Revista in-Revista in-
lista melho-lista melho-
res técnicos res técnicos 
do mundo e do mundo e 
inclui 4 bra-inclui 4 bra-
sileirossileiros

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES

LUIZ F. MENDES



BRASIL, 28 DE SETEMBRO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Em entrevista ao “The Wall 
Street Journal”, o vocalista 
dos Rolling Stones, Mick Ja-
gger, foi questionado sobre 
a possibilidade de venda do 
catálogo da banda pós-1971, 
e revelou que prioriza as ins-
tituições de caridade ao invés 
de seus herdeiros naturais.

“As crianças não precisam 
de US$ 500 milhões para vi-
ver bem, vamos lá”, disse o 
artista, acrescentando ain-
da que a decisão de doar 
a renda obtida em mais de 
50 anos dos Rolling Stones 
pode ser para “talvez fazer 
algo de bom no mundo”.

Aos 80 anos, Mick Jagger 
é pai de 8 filhos, sendo que o 
mais velho, Karis, tem 52 anos, 
e o mais novo, Deveraux, ape-
nas 6 anos, após a coreógrafa 
e bailarina Melanie Hamrick 
ter engravidado em 2016. 
Jade, foi a segunda filha do 
músico e fruto de seu casa-
mento de 8 anos com Bianca 
Jagger. O artista tem ainda 4 fi-
lhos com a atriz Jerry Hall (Eli-
zabeth, James, Georgia May 
e Gabriel) e um filho com Lu-
ciana Gimenez, Lucas Jagger.

Durante a entrevista, 

Mick Jagger ainda comen-
tou sobre o atual momento 
da indústria da música, com-
parando os problemas que 
os Rolling Stones tiveram em 
relação aos direitos de seus 
primeiros trabalhos (perten-
centes à outra gravadora) e a 
situação de Taylor Swift.

Em 2018, Taylor Swift en-
cerrou o contrato com a Big 
Machine Records, assinando 
então com a Universal Music. 
No ano seguinte, a cantora 
revelou publicamente que o 
dono de sua antiga gravado-
ra, Scooter Braun, se recusa-
va a vender os trabalhos da 

artista para ela própria, che-
gando ainda a revender todo 
o catálogo de Swift para a 
empresa Shamrock. A partir 
de então, deu-se início a era 
de regravações de todos os 
álbuns de Taylor Swift.

“A indústria era tão inci-
piente que não tinha o apoio 
e a quantidade de pessoas dis-
poníveis para poder aconse-
lhá-lo como fazem agora. Mas, 
você sabe, isso ainda aconte-
ce… veja o que aconteceu 
com Taylor Swift . Eu realmen-
te não sei os detalhes disso, 
mas ela obviamente não es-
tava feliz”, disse Jagger.

Reprodução

O trailer de “O Poltergeist 
de Enfield”, que será 
um documentário que 

irá explorar o caso real que foi 
tema do filme “Invocação do 
Mal 2”. O teaser mostra ce-
nas que reimaginam os reais 
eventos ocorridos em 1977.

O documentário será divi-
dido em quatro partes e con-
tará com a história da família 
londrina, que passou por uma 
assombração nos anos 70. 
Esta produção irá contar com 
filmagens do investigador 
paranormal Maurice Grosse e 
com aparições das irmãs Ja-
net e Margaret Hodgson, que 
estão envolvidas no incidente.

DÉCADA DE 70
O Poltergeist de Enfield é 

um famoso caso de ativida-
de paranormal que ocorreu 
na casa de uma família em 
Enfield, um subúrbio de Lon-
dres, Inglaterra, entre 1977 e 
1979. O caso envolveu relatos 

de eventos perturbadores, 
incluindo movimentos inex-
plicáveis de objetos, ruídos 
estranhos, vozes e supostas 
possessões. O incidente ga-
nhou considerável atenção 
da mídia e investigadores 
paranormais na época e é 
frequentemente citado como 
um dos casos mais bem do-
cumentados de atividade 

poltergeist na história mo-
derna. A série tem previsão 
de estrear no streaming dia 
27 de outubro deste ano.

CASO ORIGINAL
Os eventos começaram na 

casa de Peggy Hodgson, uma 
mãe solteira, e suas quatro 
crianças adolescentes: Mar-
garet, Janet, Johnny e Billy. A 

atividade paranormal inicial-
mente envolveu objetos sen-
do movidos ou arremessados 
pela casa, móveis sendo ar-
rastados e batidas nas pare-
des. Janet, a filha mais velha, 
parecia ser a mais afetada e 
frequentemente era apontada 
como a fonte dos fenômenos.

Os Hodgson alegaram que 
as vozes dos espíritos eram 

ouvidas na casa, e Janet às ve-
zes parecia estar possuída por 
uma entidade que falava com 
uma voz gutural e revelava 
informações sobre pessoas 
falecidas. Essas afirmações 
foram documentadas por di-
versos investigadores e jorna-
listas que visitaram a casa.

Um dos eventos mais notá-
veis ocorreu quando os investi-
gadores paranormais Maurice 
Grosse e Guy Lyon Playfair co-
meçaram a estudar o caso. Eles 
registraram uma série de inci-
dentes inexplicáveis, incluindo a 
observação de objetos em movi-
mento, camas levitando e outros 
fenômenos que não podiam ser 
facilmente explicados. A mídia 
britânica também cobriu exten-
sivamente o caso, o que aumen-
tou ainda mais a notoriedade 
do Poltergeist de Enfield.

Contudo, muitos céticos e 
críticos argumentam que gran-
de parte dos eventos pode ser 
explicada por truques elabora-
dos ou falsificações por parte 
das crianças. Janet Hodgson, 

em particular, foi acusada de 
fingir muitos dos fenômenos. 
Além disso, algumas evidên-
cias fotográficas e de áudio 
também foram questionadas 
quanto à sua autenticidade.

O caso permanece contro-
verso até hoje, com muitos 
acreditando que ele represen-
ta um exemplo genuíno de ati-
vidade paranormal, enquanto 
outros alegam que foi um em-
buste elaborado. O Poltergeist 
de Enfield serviu como inspi-
ração para filmes, documentá-
rios e programas de televisão, e 
continua sendo um dos casos 
mais debatidos na história da 
pesquisa paranormal.

O caso foi acompanhado de 
perto pelo casal Warren, que 
ficou famoso por sua investiga-
ção em casos notórios, incluin-
do o caso Amityville, em que 
uma família alegou ter vivencia-
do eventos sobrenaturais em 
sua casa, e o caso Annabelle, 
que envolvia uma boneca que 
supostamente estava possuída 
por uma entidade maligna.
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